
 令和６年 第 11 回米原市定例教育委員会 

 

 

日 時：令和６年 11月 19日（火） 午後３時 30分開会 

場 所：米原市役所  ４－Ａ会議室 

 

 

  （出席者） 

     教 育 委 員：中川委員、本庄委員、膽吹委員、法戸委員 

     教   育   部：口分田部長、髙木理事 

     教 育 総 務 課：梶田課長 

     学 校 教 育 課：北川課長 

     図 書 館：梶川館長 

     スポーツ推進課：横田課長 

     学 校 給 食 課：花部課長 

     書      記：辻村 

 

  （欠席者） 

     教 育 委 員：井口委員 

     生 涯 学 習 課：平山課長 

 

１ 開 会  

 

２ 教育長職務代理者挨拶 

   皆さんこんにちは。この数日、教育委員と学校教育課で学校訪問を行っており、今日

も３校行ってきまして、明日の３校で終わります。子どもたちは小学校、中学校含めて

非常に安定して、それぞれの学校の環境で学んでいるという印象です。その背景を考え

たときに、教育委員会事務局の皆さんの日々のお仕事に支えられているということを痛

感しています。具体的に言うと１つ目は、順次されていくと聞いていますが、以前に比

べて子どもたちの机が大きくなっていました。タブレットが導入されてから特に低学年

の子はそれだけで時間を取られて、無駄な時間が掛かって集中力が削がれていましたが、

多くの学校で机が大判になっていましたので、子どもたちも快適に学習が進められてい

るだろうと思いました。２つ目は、毎日昼に学校で給食をいただいています。ちゃんと

学校で事前に準備いただいて、温かいものは温かく、冷たいものは冷たく、当たり前の

ようにご飯をいただいていますが、考えてみるとこれは学校給食課を中心に給食センタ

ーの皆さんのおかげで安全に安心に届けられているという裏付けがあると改めて思いま

した。口に入るものですので、非常に神経を使っていただいて、100人以上のアレルギー

対応も、話では簡単に聞いていますが、日々大変だと思います。その御苦労を改めて感



じました。お礼を申し上げたいと思います。今朝は非常に寒かったですが、これから自

然環境も厳しくなってきて、特に雪が降ったり、道路が凍結したりして、給食関係の職

員の方が出勤することもそうですし、特に配膳車が毎年御苦労いただいていると思いま

す。その点、厳しい季節に入ってきますが、くれぐれも安全に留意の上でよろしくお願

いしたいということをお伝え願えればと思います。以上、最初の挨拶とします。 

 

３ 会議録承認 

   令和６年第 10回定例会議事録 

 

４ 議案審議 

  議案第 59号 令和６年度米原市一般会計補正予算（第９号）について【各   課】 

   （内容） 令和６年度米原市一般会計補正予算（第９号）のうち、教育委員会所掌の

補正予算を別紙のとおり令和６年米原市議会第４回定例会に提案することに

ついて、教育委員会の意見を求めるものです。提案理由としては、所要の補

正予算が必要となったため、歳出予算 12,780千円を追加するものです。 

  【教育総務課】 令和７年度の小中学校の学級数増に伴う経費 4,330 千円の増額補正を

行うものです。 

  【学校教育課】 令和７年度の小学校の特別支援学級数増に伴う経費 750 千円の増額補

正を行うものです。 

  【学校給食課】 米飯価格の改定等に伴う経費 7,700千円の増額補正を行うものです。 

  【生涯学習課】 醒井宿資料館および伊吹山文化資料館の管理を指定管理者に委託する

ため、本年度中の協定書締結に向けて債務負担行為を設定するものです。 

  【スポーツ推進課】 米原市山東Ｂ＆Ｇ海洋センター、米原市伊吹Ｂ＆Ｇ海洋センター、

米原市伊吹第１グラウンド、米原市伊吹第２グラウンドおよび米原

市伊吹テニスコートの管理を指定管理者に委託するため、本年度中

の協定書締結に向けて債務負担行為を設定するものです。 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

原案承認 

 

  議案第 60号  後援等名義使用承認（後援）について        【教育総務課】 

         ○キッズマネースクール～はたらくってなに～ 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

  Ａ委員   ： これは前にもあった事業ですか。 

 

  事務局   ： よく名前が似ている事業がありまして、今年度になって４件の後援名



義申請をいただいています。１件はオンラインで開催するというもので、

規則に則しませんので、不承認という形を取らせていただきました。残

り３件につきましては、いずれも米原市役所を会場に実施をされている

もので、いずれも承認いただいています。 

 

  Ｃ委員   ： 今回の事業は初めてですか。 

 

  事務局   ： この団体がされるのは初めてです。 

 

原案承認 

 

  議案第 61号 公の施設における指定管理者の指定について 

         （米原市伊吹山文化資料館）            【生涯学習課】 

   （内容） 令和７年４月１日から米原市伊吹山文化資料館の指定管理者の指定をした

いので、地方自治法第 244 条の２第６項の規定により、この案を提出するも

のです。 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

原案承認 

 

  議案第 62号 公の施設における指定管理者の指定について 

         （米原市醒井宿資料館）              【生涯学習課】 

   （内容） 令和７年４月１日から米原市醒井宿資料館の指定管理者の指定をしたいの

で、地方自治法第 244 条の２第６項の規定により、この案を提出するもので

す。 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

原案承認 

 

  議案第 63号 公の施設における指定管理者の指定について 

         （米原市山東Ｂ＆Ｇ海洋センター）       【スポーツ推進課】 

   （内容） 令和７年４月１日から米原市山東Ｂ＆Ｇ海洋センターの指定管理者の指定

をしたいので、地方自治法第 244 条の２第６項の規定により、この案を提出

するものです。 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 



 

原案承認 

 

  議案第 64号 公の施設における指定管理者の指定について 

         （米原市伊吹Ｂ＆Ｇ海洋センター、米原市伊吹第１グラウンド、 

米原市伊吹第２グラウンドおよび米原市伊吹テニスコート） 

                                【スポーツ推進課】 

   （内容） 令和７年４月１日から米原市伊吹Ｂ＆Ｇ海洋センター、米原市伊吹第１グ

ラウンド、米原市伊吹第２グラウンドおよび米原市伊吹テニスコートの指定

管理者の指定をしたいので、地方自治法第 244 条の２第６項の規定により、

この案を提出するものです。 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

原案承認 

 

５ 報告事項 

（１）令和５年度 小・中学校学校運営協議会委員による学校評価集計結果について 

                                  【学校教育課】 

  Ａ委員   ： 学校評価については、最終的には市のホームページに載せて市民の方

に供する形になると伺っていますが、過去にも同じようにホームページ

に上げられて、この件について何か市民の皆さんから御意見やアイデア

などは特になかったですか。 

 

  事務局   ： 特に反応は聞いたことはないです。 

 

  Ａ委員   ： 市民の方の切実な意見や的確な意見がたくさんあり、参考にすべきこ

とが多いと思いますので、読める環境は続けていただきたいと思います。

できるだけ現場の先生や保育士の皆さんには読んでいただくように声か

けだけでも管理職等を通じてしていただけるとありがたいと思います。 

 

  （２）後援等名義使用承認（後援）について 

     ○小学生仕事読本「小学生のためのお仕事ノート」       【学校教育課】 

     ○中学生用「中学生のためのお仕事ブック」          【学校教育課】 

 

 

６ 所属長報告 

  資料事前送付により説明省略 



 

７ 所属長に対する質疑 

  Ｂ委員   ： 学校訪問がありまして、訪問先の小学校か中学校で学校給食をいただ

いております。その感想ですが、非常にバランスの良い献立で、子ども

さんたちが食べやすい味付けに調理されていて、美味しくいただいてお

ります。ありがとうございます。 

 

  Ｃ委員   ： 学校教育課のいじめで挙げてくださったことについて教えていただき

たいと思うのと、教育センターのアンガーマネジメント研修が気になる

のですが、これは私達も動画視聴等で見せていただくことはできるので

しょうか。 

 

  事務局   ： いじめのことにつきましては挙げた意図がそれぞれありまして、小学

校につきましては、小学校においても SNS による事案が起きているとい

うことを知っていただきたいという意図です。しかも、長浜市の学校と

の繋がりというところで広域化をしています。長浜の学校とも先生同士

で連携をとっていただいています。米原市においてもこういう事案が出

てきています。事案については終息していますが、今後もこのようなこ

とが起きる可能性は十分あるので、市内の小中学校、特にこれからは小

学校の方もアンテナを高くしていく必要があるということで掲載をさせ

ていただきました。中学校につきましては、暴力事案ですが嫌な思いを

しているということでいじめでもカウントしているという例を挙げさせ

ていただきました。アンガーマネジメント研修につきましては、全ての

教職員が視聴するようにということで案内させていただいており、制限

は掛かっていませんので、動画視聴の QRコードを読み込んでいただきま

すとどなたでも視聴していただけます。11月 29日までに市内の教職員・

保育士の全員が視聴するということで周知していますので、もしよろし

ければ視聴いただければと思います。また、コミュニティスクールの研

修会を 11 月 25 日に行います。米原中学校区のコミュニティスクールの

取組です。この間、新聞にも出ましたが、教育委員の皆さんも一緒に話

を聞いていただけます。平和の子も新規事業でして、その様子を見てい

ただきたいと思います。 

 

  Ｃ委員   ： 平和の子は、保護者や子どもたちに言ってくださっているのですか。 

 

  事務局   ： この事業は子どもを対象にしている事業で、小学校６年生と中学校３

年生が全員平和の礎に行きます。ただ、子どもたちで会場がいっぱいに

なりますので、保護者には案内していません。 



 

  Ｄ委員   ： 学校訪問についてですが、コロナ禍になってタブレットやいろいろな

機器が揃ってきて、これから変化していくだろうなと思っていましたが、

今年、特に運用面でやり方が変わった、学校運営も変わってきたという

ことを実感しました。 

 

  Ａ委員   ： 感想ですが、来年国スポ・障スポが滋賀県で開催されて、今までどお

り継承されるとすれば、また次は約 50年後ということで、非常に貴重な

機会です。米原市はホッケーの会場で、この間のリハーサル大会の全国

社会人大会に子どもたちが見学に行ったということでしたので、小学校

の先生や校長先生にどうだったか聞いたところ、子どもたちはすごく興

奮していたということでした。伊吹地域の子どもたちは全国大会やいろ

いろな大会が行われますので、慣れているかなと思ったのですが、やは

り嬉しいですということでした。本番のときも何らかの応援なり歓迎体

制なりがあるか聞いたところ、考えていますということでしたので、子

どもたちを通して盛り上がりがあると、家庭でも連れて行ってほしいと

いうことにもなるので、良いかなと思いました。私自身も前回行われた

障スポに歩いて参加して非常に鮮明に覚えていますので、子どもたちに

とってみれば、すごく得難い貴重な財産になると思います。それと米原

市は中学校に呼びかけて、スポーツに限らず、地域行事にいろいろ出る

ようにボランティア活動の積極的な働きかけをしてくださっています。

ボランティアですので、学校の教育課程に組込むわけにはいきませんし、

あくまで参加を募るお手伝いですが、たくさんの子どもたちが地域に出

て自己有用感を育てながら、地域の方にも感謝されているということで

すので、今度の国スポ・障スポでも小学生、中学生のボランティアの活

躍があるといいなと思っています。気のある子だけで結構ですので、そ

ういうふうに進めていただけると、子どもたちにとって思い出深い活動

になるかなと思いました。子どもたちは我々が思っている以上にいろい

ろな地域の活動に出ていて１つの特徴になっているようで、良い傾向で

すので、それを継続する１つの大きなポイントとしてやっていただける

とありがたいと思いました。 

 

８ 質疑応答 

 

 

 

 

 



９ その他 

 （１）令和６年第 12回定例教育委員会の開催について 

    日 時：令和６年 12月 24日（火）午後３時 30分から 

    場 所：米原市役所 ４－Ａ会議室 

 

 （２）令和７年第１回定例教育委員会の開催について 

    日 時：令和７年１月 21日（火）午後３時 30分から 

    場 所：米原市役所 ４－Ａ会議室 

 

10 閉 会 

 以上をもって令和６年第 11回定例教育委員会を午後４時 12分に終了した。 


